
 

 

ATA DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO MOVIMENTO NACIONAL ODS SANTA 

CATARINA 

Aos vinte e quatro dias do mês de março de dois mil e vinte e um, reuniram-se de forma virtual 1 

por meio da plataforma Zoom, os signatários do Movimento Nacional ODS Santa Catarina para 2 

apresentação da Prestação de contas da Coordenação Estadual, gestão 2019 e 2020. 3 

A sala virtual foi aberta às 13h10. Às 13h30 foi feita a primeira chamada, como não constavam 4 

a maioria dos sigantários, a Assembleia iniciou às 14h, com 256 participantes, sendo presidida 5 

por Gilson Salvio Zimmermann e secretariada por Regina May de Farias.  6 

Gilson iniciou dando as boas-vindas e agradecendo a presença de todos, comentou que a 7 

gestão atual está completando um ano e a satisfação de ver o número de participantes na 8 

Assmbleia, que corresponde a 1/3 dos signatários do Movimento presentes, o que incentiva a 9 

continuar a atuando e engajando pelo Movimento. Em seguida, solicitou que Regina fizesse a 10 

leitura do edital de convocação da Assembleia Geral Ordinária. Regina fez a leitura do edital e 11 

em seguida devolveu a palavra ao Gilson. Gilson agradeceu o apoio do BRDE, da Fiesc e da 12 

Facisc na realização da Assembleia. Em seguida leu a pauta da Assembleia, sendo: Prestação 13 

de Contas de 2020; Ações 2021 e Informes Gerais. Dando sequência, Gilson apresentou as 14 

diretrizes que estão sempre norteando o trabalho no dia a dia do Movimento. O Movimento 15 

é um epaço de colaboração, integração e sinergia; de total respeito às autonomias 16 

organizacionais; de muita franqueza nos diálogos; de construção de confiança; de definição 17 

de ações concretas e de escuta ativa. Em seguida passou a palavra para Regina, que 18 

apresentou a dinâmica sobre as palavras que definem o Movimento. Regina explicou que a 19 

cada dois meses é realizada uma reunião geral com a Coordenação Estadual e as 20 

Coordenações dos Comitês Locais, na reunião de dezembro de 2020, foi solicitado que os 21 

coordenadores falassem um palavra que definiria o Movimento. Mostrou o resultado que 22 

apresentou que as duas palavras que mais apareceram foram: engajamento e parcerias. 23 

Regina passou o acesso a um aplicativo e solicitou que os presentes também indicassem uma 24 



 

 

palavra que definisse o Movimento, o resultado seria apresentado posteriormente. Gilson 25 

retomou a palavra e iniciou a apresentação da prestação de contas de 2020. Iniciou 26 

reforçando os verbos que nortearam as ações do Movimento em 2020: Fortalecer – o 27 

Movimento e os Comitês Locais existentes por meio de parcerias; Engajar – melhorar o 28 

engajamento dos signatários nas ações e informações; Aparecer – dar mais visibilidae ao 29 

Movimento, nos mostrar para o mundo e ser reconhecido pela nossa força de mobilização; e 30 

Ampliar – os Comitês e ciades, alcançar mais catarinenses, levar o Movimento para mais 31 

espaços, apresentando em seguida as ações que foram realizadas para alcançar cada um 32 

desses objetivos. Destacou no objetivo Fortalecer, o aumento de apoiadores oficiais do 33 

Movimento, explicando que para 2021 foi feita mudança na política de apoio ao Movimento, 34 

agora com 3 cotas: diamante, ouro e prata. Ressaltou o crescimento do Movimento em 35 

números de signatários, com aumento de 54% em relação a 2019 e a implantação de mais 36 

dois Comitês: Balneário Camboriú e São Bento do Sul. Camile apresentou sobre a realização 37 

da Conferência ODS Brasil Alemanha, em parceria com o Distrito de Kalsruhe, na Alemanha, 38 

realizado em fevereiro em Brusque. Cristiano ressaltou que a Comitiva presente da Alemanha 39 

solicitou a realização de uma oficina para apresentação da governança do Movimento para 40 

eles implantaram o mesmo modelo na Alemanha. Na sequência Gilson apresentou a prestação 41 

de contas financeira, tanto da realização do evento do Prêmio ODS SC 2020 e custo 42 

operacional do Movimento. Katiane ressaltou que todo signatário pode ter acesso a prestação 43 

de contas do Movimento, para isso deve entrar em contato via 44 

gestao@sc.movimentoods.org.br. Em seguida, Regina apresentou os resultados dos relatórios 45 

de atividades dos signatários. Ressaltou que o envio do relatório é um compromisso anual e é 46 

a forma da Coordenação Estadual confirmar se o signatário continua ativo no Movimento. 47 

Gilson retomou a palavra e apresentou o planejamento das ações para 2021, o foco será 48 

desenvolvemos ações e eventos com o objetivo de engajar mais pessoas e organizações, 49 

fortalecer nossos Comitês Locais, aparecer e dar mais visibilidade ao Movimento e ampliar 50 

nossos números, alcançando mais catarinenses. Ressaltando que em 2021 será realizado a 51 



 

 

segunda edição do Fórum Brasil ODS e a terceira edição do Prêmio ODS SC em novembro. 52 

Katiane falou que, para a realização do Fórum, em abril será enviado um e-mail para todos os 53 

signatários pedindo a opinião e sugestão de temas e nomes que gostariam de ver no Fórum. 54 

Além disso, estão previstas a realização de oficinas durante o evento, então que tipo de 55 

oficinas os signatários gostariam de participar. Na sequência, Gilson abriu para os informes 56 

gerais. Regina pediu a palavra para informar que todos os Comitês possuem grupos no 57 

WhatsApp para interação e integração dos signatários, pediu para que os signatários 58 

procurem as coordenações dos Comitês para ingressarem nos grupos. Outra informação foi 59 

sobre a possibilidade dos signatários serem fornecedores para o Fórum Braisl ODS, com isso 60 

ela explicou sobre a campanha que será lançada para ativação da página Classificados no site 61 

do Movimento. Isso pode proporcionar possibilidades de negócios entre os signatários. 62 

Carolina, (Apremavi), solicitou a palavra e sugeriu a neutralização de carbono do evento do 63 

Fórum com o plantio de árvores nativas. Colocou a Apremavi à disposição para ajudar nessa 64 

neutralização. Carine Bergmann (Pessoa Física) pediu a palavra e sugeriu que o Movimento se 65 

mobilizasse junto às campanhas pela vacinação contra a Covid-19, da importância de se 66 

defender essa bandeira. Sugeriu aderirmos ao Movimento Unidos pela Vacina. Gilson 67 

ressaltou a importância e comentou que a Facisc está atuando e colaborando na campanha. 68 

Maria de Fátima Medeiros (Pessoa Física) solicitou a palavra e comentou que atua num 69 

projeto com produção de áudio para acessibilidade e inclusão social, e colocou à disposição 70 

de produação de material para print-disabled, que são todas as pessoas que não conseguem 71 

ler um livro sozinho. Comentou que o projeto tem um rádio que “toca livro para esse público”, 72 

disponibilizou o espaço para divulgação de campanhas, como a campanha da vacinação. 73 

Anemarie Dalchau (Univille) solicitou a palavra e sugeriu, dentro do assunto da pandemia, se 74 

trazer para discussão o tema da economia da saúde, devido o impacto da falta de investimento 75 

e infraestrutura. Cleusa Kreusch (CPDI) falou sobre a importância da tecnologia durante a 76 

pandemia, que eles têm o projeto Reciclatec e com a pandemia diminuiram as doações. Falou 77 

que têm a parceria com a Weee.do, também signatário do Movimento, e sugeriu fazer uma 78 



 

 

campanha para incentivar pessoas e empresas para doarem mais equipamentos. Clarisse 79 

(ACIB) falou que em Blumenau estão com essa campanha. Marc Rae (Weee.do) reforçou a 80 

importância na recilcagem de equipamentos para beneficiar as crianças e adolescentes e 81 

escolas públicas. Katiane ressaltou que a equipe de comunicação pede que enviem materiais 82 

de divulgação de campanhas e cases para serem publicados nos canais de comunicação do 83 

Movimento. Gilson retomou a palavra e trouxe a título de informação, destacando que ela 84 

não tem votação nesta Assembleia, a necessidade de ampla discussão a cerca da 85 

institucionalização do Movimento, ou seja, a proposta de trasnformar o Movimento em 86 

pessoa jurídica e apresentou os seguintes argumentos: a) Considerando que o Movimento 87 

Nacional ODS Santa Catarina é um movimento social constituído por voluntários, de caráter 88 

apartidário, plural e ecumênico, com a finalidade de contribuir para a melhoria da qualidade 89 

de vida da sociedade catarinense; b) Considerando que visamos cumprir com os 90 

compromissos da Agenda 2030 para o Desenvolvimento Sustentável, aprovada pelos países 91 

membros da ONU durante sua 70ª Assembleia Geral realizada em setembro de 2015, em Nova 92 

York; c) Considerando que buscamos a construção de uma sociedade melhor, socialmente 93 

inclusiva, ambientalmente sustentável e economicamente equilibrada; d) Considerando que 94 

a Nossa Missão é facilitar a incorporação dos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS) 95 

no dia a dia das pessoas e na prática das organizações catarinenses; e) Considerando que é 96 

fundamental e urgente um maior engajamento para fortalecer as ações nos estados 97 

brasileiros; f) Considerando que atualmente a gestão financeira e burocrática do Movimento 98 

é realizada pelo ICOM, com maestria, que recebe a taxa de 10% de todas as receitas auferidas 99 

pelo Movimento; e g) Considerando que o volume de recursos (receitas) do Movimento está 100 

aumentando e tende a aumentar ainda mais. A Coordenação Estadual propoem criar a 101 

personalidade jurídica para o Movimento Nacional ODS/SC e que temos que analisar se é 102 

melhor Instituto ou associação e apresentou os benefícios que poderíamos ter: a) Ter 103 

identidade jurídica própria; b) total autonomia na busca e gestão de recursos financeiros; c) 104 

implantação de contabilidade e processos de governança; d) uso das ferramentas do Google; 105 



 

 

e) bBusca de recursos para projetos e programas, em nome do Movimento. Hoje todos os 106 

contratos são em nome do ICOM. Além disso não temos registro das marcas do Movimento. 107 

Com isso, Gilson convidou para que mais pessoas possam fazer parte dessa discussão para 108 

confirmar a viabilidade da proposta. O Movimento está crescendo e precisa cada vez mais ter 109 

uma governança fortalecidade e arriscar para crescer mais. Ressaltou a importância do ICOM 110 

como instituição âncora, que continuaremos contando com o seu apoio. Katiane destacou que 111 

continuamos como voluntário, mas o que precisamos é ter um CNPJ próprio para ter acesso a 112 

processos e benefícios que tivemos que abrir mão por não ter um CNPJ no nome do 113 

Movimento. Juliane Andreade (Cluster Agência) pediu a palavra e demonstrou preocupação 114 

com o processo de institucionalização para que o Movimento não perca sua essência de 115 

movimento social, de rede participativa e democrática. Adelita Adiers (pessoa física) ressaltou 116 

que esse é um assunto que já vem sendo debatido há algum tempo, que é reflexo da 117 

maturidade do Movimento, que o próprio modelo de Governança atual confirma isso e 118 

acredita que essa transformação será mais uma etapa de inovação do Movimento. Gilson 119 

agradeceu e deixou aberto para quem mais desejasse falar. Nada mais havendo a tratar, a 120 

Assembleia foi encerrada às 15h45, após o que foi lavrada a presente ata que segue assinada 121 

pelo Sr. Presidente e pela Sra. Secretária desta Assembleia. 122 

 

Florianópolis, 24 de março de 2021. 
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